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ACTA EXTRAORDINARIA Nº 21 

 

Sesión Extraordinaria de la Junta Departamental de Tacuarembó, 

realizada el día jueves 19 de setiembre de 2024. 

 

Preside: Heber Gustavo Formoso. 

 

 

-SUMARIO- 

 

1.- Asistencia. 2- Realizar una sesión de 

carácter Solemne, para celebrar los 85 años 

de la emisora CX 140 Radio Zorrilla de San 

Martin, de Tacuarembó, según lo previsto 

en el Decreto N° 17/2024, de esta Junta 

Departamental.  
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En la ciudad de Tacuarembó, capital del 

departamento del mismo nombre, a los 

diecinueve días del mes de setiembre del 

año dos mil veinticuatro, siendo las veinte 

horas, citados extraordinariamente, 

ingresan a la Sala de Sesiones “Gral. José 

Gervasio Artigas” de la Junta 

Departamental de Tacuarembó, los 

siguientes Ediles: Mtra. Greyci Araujo, 

Gustavo Formoso, Mtra. Nubia López, 

Hubaré Aliano, Elsa Cuello, Téc.. Gonzalo 

Dutra da Silveira, Mtra. Adriana Velázquez, 

Edgardo Gutiérrez, Mtra. Lidia Ferreira, 

Cecilia Lotito, Pamela Toribio, Téc. Ftal. 

Leidy Sánchez, Pedro Omar Esteves, 

Marcelo Albernáz, Mariela Correa, Jorge 

Maneiro, Fernando Benítez, Prof. Tabaré 

Amaral, Dr. Ricardo Rosano, Justino 

Sánchez, Juan Manuel Legelén, Irene 

Echenagusía y Nildo Fernández.  

Total: Veintitres (23) Ediles.  

 

 

 

 

 

Asisten además, los Suplentes de Edil: 

Mtra. Susana García por la titular Mtra. 

Alicia Chiappara; Andrés Porcile por el 

titular Enzo Sosa; Gabriel Fros por el titular 

Juan Eustathiou; Emiliano Fonseca por el 

titular Mtro. Richard Menoni; Zully Padilla 

por el titular Téc. Agr. Saulo Díaz; 

Alejandra Paiz por el titular Francisco 

Barrios; Dra. Laura Rodríguez por el titular 

Federico Silva. 

Total: Siete (7) Suplentes de Edil.  

En el transcurso de la Sesión, alternaron los 

siguientes suplentes de Edil: Mtro. César 

Doroteo Pérez, Mtra. Judith Vigneaux, Abel 

Ritzel, Lic. Enf. Lila de Lima, Alexis 

Rodríguez, José Ramos, Luis Acuña, 

Mirian Goyén, Claudia Suárez,  Lorena Da 

Silva, Prof. Alba Rodríguez, Valentina 

Guerrero, Alejandra de la Rosa, Anderson 

Ortiz, Zully Padilla, Dra. Karina Pérez, 

Mtra. Cecilia Martínez, Miriam 

Maldonado, Zully Machado, Carlos 

Alamendy, Dr. Pablo Castro y Nilda 

González. 

En consecuencia, esta Sesión 

Extraordinaria se realiza con la asistencia de 

treinta (30) Ediles.  

Preside el titular Heber Gustavo Formoso, 

asistido por el Director General de 

Secretaría Dardo A. López y el Secretario 

General Gerardo Mautone. 
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Versión Taquigráfica: Micaela Silvera 

(Taquígrafa Revisora), Graciela Pereira das 

Neves – Mary Andrea Casco (Taquígrafas 

I) y Magaly Alaniz (Taquígrafa II). 
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SR. PRESIDENTE: Buenas noches 

señoras y señores Ediles. Habiendo número 

reglamentario en Sala, iniciamos la Sesión. 

Antes, permítanme saludar la presencia en 

sala, acompañándonos en esta instancia, de 

las diferentes autoridades departamentales 

que con su presencia, engalanan este 

homenaje.  

Pasamos a considerar el Orden del Día, que 

establece como punto 1, “Realizar una 

Sesión de carácter solemne para celebrar los 

85 años de la emisora CX 140 Radio 

‘Zorrilla de San Martin’ de Tacuarembó, 

según lo previsto en el Decreto N° 17/2024, 

de esta Junta Departamental”. El Maestro 

de Ceremonia va a dar lectura a ese Decreto, 

por lo tanto, le cedo la palabra. 

Maestro de Ceremonia: Muchas gracias 

señor Presidente, señor Secretario, señor 

Director, señores Ediles, autoridades 

presentes, medios de comunicación y al 

público en general. Pasamos a dar lectura al 

Decreto 17/2024: 

“Tacuarembó 5 de julio de 2024 en Sesión 

Ordinaria celebrada con fecha 4 de los 

ctes., la Junta Departamental de 

Tacuarembó, por unanimidad de 28 Ediles 

presentes, sancionó el siguiente Decreto: 

VISTO; el Expediente Interno Nº 031/24, 

caratulado “EDILA DEPARTAMENTAL 

Mtra. ALICIA CHIAPPARA, presenta 

anteproyecto de decreto proponiendo la 

Declaratoria de Interés Social, a Radio 

Zorrilla de San Martín y a las actividades 

enmarcadas en el festejo de sus 85 años de 

trayectoria, y la realización de una sesión 

solemne el 19 de setiembre, para celebrar 

el aniversario de la emisora, según lo 

previsto por la Resolución Nº 86/91, de este 

Legislativo Departamental”; ---------------- 

CONSIDERANDO I; que es importante 

reconocer y homenajear en sus 85 años a 

Radio Zorrilla de San Martín, un faro de 

comunicación y solidaridad, que ha sido y 

es fundamental para Tacuarembó durante 

décadas, tejiendo lazos de identidad y 

acompañando el día a día de nuestra 

comunidad; ------------------------------------- 

CONSIDERANDO II; que ha 

desempeñado un papel fundamental en la 

comunicación y el desarrollo social de la 

región durante 85 años, destacándose por 

su compromiso solidario y empatía 

reflejada en innumerables acciones en 

beneficio de la comunidad tacuaremboense 

y zonas aledañas del norte del país; -------- 

CONSIDERANDO III; que el 16 de 

setiembre de 1939, luego de recibir la 

autorización por parte de 

Radiocomunicaciones, y habiendo 

realizado trescientas veintidós horas de 

trasmisiones experimentales, Luis Santos 

Dini pone al aire la primera estación AM 

del departamento de Tacuarembó, esta 

llevaría el nombre de CW 46 A Difusora 

Juan Zorrilla de San Martín en honor al 

‘Poeta de la Patria’; -------------------------- 

CONSIDERANDO IV; que Radio Zorrilla 

es un pilar de la identidad de Tacuarembó, 

siendo una fuente de información, 

entretenimiento y compañía para la 

ciudadanía, contribuyendo así a fortalecer 

el sentido de pertenencia de la comunidad;- 

CONSIDERANDO V; que a lo largo de su 

historia, Radio Zorrilla ha sido testigo y 

protagonista de acontecimientos 

significativos, promoviendo la cultura, la 

solidaridad y la unidad entre los habitantes 

del departamento;------------------------------ 
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CONSIDERANDO VI; que su labor 

trasciende lo meramente comunicacional, 

convirtiéndose en un agente activo en la 

construcción de una sociedad más justa y 

cohesionada;------------------------------------ 

CONSIDERANDO VII; que su rol social 

fue y es de gran importancia para la 

sociedad, además ha informado por 

décadas en todas las áreas y nos permitió 

escuchar diferentes entrevistas con grandes 

celebridades departamentales, nacionales e 

internacionales;-------------------------------- 

CONSIDERANDO VIII; que en setiembre 

de 1940 se llevó a cabo en el Teatro 

‘Uruguay’, hoy conocido como Teatro 

‘Escayola’, el primer aniversario de la 

emisora;----------------------------------------- 

CONSIDERANDO IX; que la continuidad 

exitosa de Radio Zorrilla, ahora bajo la 

dirección de la familia de Luis Santos Dini, 

es un testimonio vivo de dedicación, orgullo 

y pasión, con un equipo de profesionales 

excepcionales, mantienen en alto el legado 

de esta emisora, convirtiéndola en una 

referente indispensable para Tacuarembó, 

y todo el norte uruguayo;--------------------- 

CONSIDERANDO X; que por Oficio Nº 

284/2024, de fecha 24 de junio, el Ejecutivo 

Departamental, se expide compartiendo la 

propuesta y dando su apoyo a lo expuesto 

en estos obrados; ------------------------------ 

ATENTO; a lo preceptuado por el artículo 

273, Nral. 1º de la Constitución de la 

República, y a lo dispuesto por los artículos 

19 Nral. 12 de la Ley Orgánica Municipal 

9,515; ------------------------------------------- 

LA JUNTA DEPARTAMENTAL DE 

TACUAREMBÓ; 

D E C R E T A: 

Artículo 1ro.-  Declárese a Radio Zorrilla 

de San Martín, y a las actividades 

enmarcadas en el festejo de su 85º 

aniversario, de Interés Social, por su 

trayectoria y aporte constante a la 

sociedad, durante décadas.  

Artículo 2do.-  Realizar una sesión de 

carácter solemne, para celebrar los 85 años 

de la radio, el 19 de setiembre del año en 

curso, según lo previsto en la Resolución Nº 

86/91, de esta Junta Departamental. 

Artículo 3ro.- Comuníquese en forma 

inmediata. 

Sala de Sesiones “Gral. José Artigas” de la 

Junta Departamental de Tacuarembó, a los 

cuatro días del mes de julio  del año dos mil 

veinticuatro. POR LA JUNTA:  Mtro. 

Richard MENONI FURTADO 

(Presidente)  -  Gerardo MAUTONE  

(Secretario General).  

Muchas gracias Presidente. 

SR. PRESIDENTE: Muy bien, damos 

inicio a la parte oratoria, en nombre de las 

Listas 50, 550 y 1550 del Partido Nacional, 

tiene la palabra el Edil Andrés Porcile.  

Suplente de Edil Andrés Porcile: Bueno, 

muy bien. Buenas noches. Muchas gracias 

por estar; muchas gracias por ser parte de 

esta noche tan especial. Gracias a los 

compañeros por permitirnos también, hacer 

uso de la palabra en esta oportunidad, en 

especial transmitirles a ustedes de parte de 

la maestra Alicia Chiappara un gran saludo, 

no pudo acompañar por temas laborales, no 

se encuentra en este momento en el 

departamento pero sin dudas que hubiera 

querido ser parte de esta celebración y de 

este recordatorio tan especial.  

Son ochenta y cinco años de comunicación, 

es más que una vida que encierra muchas 

cosas. Un proyecto de comunicación no 

solo es entendido por su permanencia, 

analizando aspectos fundamentales del 

modelo de negocio, hay cosas que van en el 

corazón y cosas que están intrínsecas en el 

espíritu de nuestra comunidad. Sin dudas, 
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Radio Zorrilla de San Martín ha cumplido 

con esta meta, creciendo día a día y 

preocupándose por ser mejor que ayer, y ese 

es un camino del éxito.  

Yo pensaba antes de venir, qué significaba 

Radio Zorrilla de San Martín, para mi 

familia, para la familia, para la familia de 

Tacuarembó, y Radio Zorrilla es mucho 

más que escuchar. Para poner un ejemplo 

claro Radio Zorrilla es aquel momento 

donde en la casa del abuelo, en la casa del 

padre y en la casa del hijo, transversalmente 

llega con fuerza la misma onda, portando 

determinadas cualidades: cercanía con la 

comunidad, profesionalismo, credibilidad, 

y por sobre todas las cosas, solidaridad.  

No puedo dejar de recordar que Radio 

Zorrilla ha estado presente en los hogares de 

nuestro querido departamento y zonas 

aledañas, llevando información, acercando, 

uniendo, pero es más que eso todavía. 

Ahora que lo tengo a Miguel Ángel acá, es 

un ejemplo claro que quiero argumentar. 

Radio Zorrilla traía esa mezcla de 

sentimientos al mediodía cuando en la olla 

de la casa del  abuelo hervía ese pucherito 

que hacía vibrar la olla de latón, “taca-taca-

taca” -no sé si usted lo va siguiendo-, ese 

aroma, ese calorcito de la cocina a leña y 

cuando sonaba la canción de ‘Palenque 

Agropecuario’ era la señal de que había que 

ir a comer. No se precisaba mirar un reloj en 

campaña, y no se precisa tampoco. Esas 

siestas de verano, cuando niños hacíamos 

travesuras cuando los padres se iban a 

acostar a sestear escuchando el informativo 

en las distintas voces que han pasado. Hay 

mucho más para decir, podríamos pasar 

hablando mucho de la historia, pero qué es 

de la historia sin los sentimientos que la 

atraviesan y atraviesan a una comunidad 

toda.  

Es por eso que este reconocimiento es justo 

y merecido, son ochenta y cinco años que 

también deben ser acompañados de un 

proyecto económico sustentable. Yo hoy 

me refiero a la radio líder, a la radio que 

habla con el corazón, a la radio que ha 

construido un camino de credibilidad 

periodística, y también a la que se ha 

planteado como un modelo económico 

sostenible que ha pasado de generación en 

generación. Es una empresa, es una empresa 

que cumple ochenta y cinco años, que ha 

brindado fuentes de trabajo, que ha 

brindado oportunidades y que ha forjado 

grandes valores que también han brillado, 

como lo veo a Jorge acá, por la capital de 

nuestro país.  

No quiero ser más extenso, habría mucho 

para decir. Queremos simplemente felicitar 

al gran equipo humano de Radio Zorrilla de 

San Martín, desearles que no se aparten de 

esa senda que naturalmente el destino y la 

comunidad de Tacuarembó les ha marcado, 

y que han sabido responder. Y que siempre 

tengamos presentes que pase lo que pase, 

llegue la tecnología a nuestros hogares, hay 

un tesoro de credibilidad, de confianza y de 

permanencia, que es la radio, porque todo 

pasa, pero la Zorrilla queda. Gracias a 

todos.  

SR. PRESIDENTE: Muchas gracias señor 

Edil. Seguidamente, en nombre de la 

Bancada del Frente Amplio, tiene la palabra 

la Sra. Edila Mtra. Ana Cecilia Martínez.  

Suplente de Edil Cecilia Martínez: 

Primero que nada buenas noches. En 

representación del Frente Amplio tengo el 

honor de participar de este merecido 

reconocimiento, en los ochenta y cinco años 

de Radio Zorrilla de San Martin.  

Aquel lejano 16 de setiembre de 1939 

irrumpía en el éter de la señal, un nuevo y 
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novedoso medio de comunicación que 

habría de quebrar la hegemonía de la prensa 

gráfica. Comenzaba así la construcción de 

un medio emblemático, impulsado por la 

pasión de un hombre pionero y visionario 

que marcó una era en la comunicación de 

Tacuarembó: Don Luis Santos Dini.  

Con Zorrilla de San Martin, la radiofonía 

local alcanzaba el sueño de la radio propia, 

que le permitía ejercer las formas 

tradicionales del periodismo de la época, 

pero estrechamente ligada con su 

comunidad.  

Se gestaba desde el comienzo, una 

mancomunión con la sociedad y sus actores, 

vinculo que la emisora privilegió 

construyendo el sector de su pertenencia, en 

la preferencia de los tacuaremboenses. Esta 

radio, signó la vida de cada una de las 

generaciones que con ellas transitó todas 

estas décadas. Todos nosotros, en distintas 

etapas de nuestras vidas, guardamos 

vivencias compartidas con la radio, gratos 

recuerdos que perduran en nuestra 

memoria.  

La aparición del recordado slogan ‘la voz 

amiga del norte uruguayo’, recogió con 

acierto el sentir de la ciudadanía que con 

fidelidad seguía a radio Zorrilla de San 

Martin. Eso fue lo que sentimos en todo 

tiempo; la certeza de contar con una voz 

amiga. La radio nos acompaña siempre, nos 

cuenta las noticias, nos brinda 

entretenimiento, pero también nos permite 

canalizar nuestras inquietudes, interactuar 

con nuestros pares, difundir ideas y 

construir juntos cada avance de nuestra 

sociedad.  

Una marca indeleble de la comunicación de 

profundo compromiso social, significó el 

radiotelefonograma, que todos recordamos 

por la frase final del anuncio “vecino 

escuche, favor avisar”.  

En un departamento caracterizado por las 

grandes distancias, la Zorrilla se constituyó 

en un nexo para las personas más alejadas 

aportando cercanía, contribuyó a la 

identidad y sentido de pertenencia de los 

tacuaremboenses. Su alcance regional 

facilitó que nuestra ciudadanía, sus 

actividades y los distintos servicios que se 

presentan en ella, fueran una referencia para 

mucha gente de otros departamentos. No 

solamente aporta información, sino que 

también se ha constituido en una referencia 

para verificar noticias en estos tiempos de 

redes sociales y de noticias falsas, es una 

forma de tener certeza cuando recurrimos a 

las mismas redes sociales, para ver qué es lo 

que publicó la radio.  

Ha sido un lugar de puertas abiertas, para 

todos quienes tuvieran algo para decir en un 

marco de seriedad y respeto. Haciendo de la 

pluralidad de opiniones uno de sus mayores 

valores. 

Esta casa periodística, hizo del 

profesionalismo su sello distintivo, 

aportando la voz de distintos periodistas y 

comunicadores que prestigiaron la emisora 

y también la profesión. Las nuevas 

tecnologías, los medios digitales han 

introducido profundos y renovadores 

cambios en la comunicación, pero a pesar 

de las amenazas que esto representa para los 

medios tradicionales, la radio sobrevive, 

mantiene su vigencia, la seguimos 

prefiriendo; de la misma manera que 

preferimos a Radio Zorrilla de San Martin.  

A la familia Dini; a todos quienes integran 

Radio Zorrilla, nuestro sincero 

reconocimiento. Nuestro agradecimiento 

por el trabajo de cada día y nuestros mejores 

augurios de infinita permanencia. Muchas 

gracias (Aplausos) 
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SR. PRESIDENTE: Agradecemos sus 

palabras señora Edila. Ahora le cedo la 

palabra al Maestro de Ceremonia.  

Maestro de Ceremonia: Muy bien, 

muchas gracias señor Presidente. Voy a ir 

con una salutación.  

“Junta Departamental de Tacuarembó. 

Presidente, Heber Gustavo Formoso. 

Presente. De mi mayor consideración. Ante 

tan importante acontecimiento en el día de 

hoy, de la Sesión Solemne por la 

celebración de los ochenta y cinco años de 

la  fundación de la Emisora CX 140 Radio 

‘Zorrilla de San Martín’, lo saludo y por su 

intermedio a los señores Ediles, por tan 

importante iniciativa de reconocimiento a 

uno de los medios de comunicación más 

importantes del departamento. 

Lamentablemente en esta oportunidad no 

podré acompañarlos, por haber asumido 

compromisos con anterioridad. Sin otro 

particular, lo saludo atentamente. Wilson 

Ezquerra Martinotti, Intendente de 

Tacuarembó.” 

Muchas gracias.  

SR. PRESIDENTE: Muy bien. 

Continuando con la parte oratoria, en 

nombre de la Bancada del Partido Colorado, 

tiene la palabra la señora Edila Dra. Laura 

Rodríguez Delgado.  

Suplente de Edil Dra. Laura Rodríguez: 

Buenas noches. Señor Presidente, señoras y 

señores Ediles, funcionarios, prensa, 

familiares, integrantes aquí presentes de 

Radio Zorrilla de San Martín, autoridades y 

público en general. 

Es un honor y una alegría estar hoy aquí, 

agradezco a mi agrupación que me haya 

dado la oportunidad en el día de hoy de 

poder homenajear a Radio Zorrilla de San 

Martín que el día 16 del corriente ha 

celebrado su aniversario número ochenta y 

cinco al servicio de la comunidad.  

Radio Zorrilla de San Martín es una 

emisora de amplitud modulada, AM, 

ubicada en el pago más grande de la Patria, 

Tacuarembó, en el 1400 del dial. Y es 

importante, que sepan las nuevas 

generaciones, que la Radio debe su nombre 

al poeta de la Patria, don Juan Zorrilla de 

San Martín, por quien su fundador Luis 

Santos Dini, sentía gran admiración desde 

su época liceal, la cual le llamó mucho la 

atención su máxima obra que fue “La 

Leyenda Patria”. 

También, Luis Santos Dini, creyó en la 

comunicación y supo que Tacuarembó 

quería y debía comunicarse. Fue así que su 

proyecto lo llevó adelante, y fue y es un 

nexo entre Tacuarembó capital y las zonas 

rurales, transmitiendo actividades de toda 

índole ronda médicas, noticias económicas 

sociales, deportivas, culturales, políticas, 

música, es donde todas las voces tienen une 

espacio, es un puente entre todas las 

generaciones, es un espejo de nuestras 

costumbres, de nuestras historias. También 

se hace extensivas a otros departamentos y 

también fuera del país. 

A lo largo de estos ochenta y cinco años, 

fueron muchos los hombres y las mujeres 

que han pasado por sus micrófonos, me 

hubiera gustado mencionarlos a cada uno 

pero me resulta imposible identificarlos a 

cada uno, pero sé que en cada uno de los de 

aquí presentes tendrá su recuerdo y es el 

momento propicio para poder 

homenajearlos y recordarlos, a los que han 

estado y están, los que transmitieron y 

transmiten con mucha sabiduría lo que Luis 

Santos Dini creyó y luego concretó, la 

comunicación a través de la Radio Zorrilla 

de San Martín. 
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En palabras de nuestra querida Senadora 

Martha Montaner, la Radio Zorrilla de San 

Martín pasa a ser historia del departamento 

de Tacuarembó, la vida es eso, porque es 

una proyección hacia el futuro y la radio se 

ha mantenido actualizada tanto en lo 

personal como en lo tecnológico.  

Desde el 16 de setiembre de 1939, han 

transcurrido ochenta y cinco años y la radio 

sigue en los hogares de todos los 

tacuaremboenses, y son generaciones de 

vecinos que la tuvieron y la tienen de 

referencia en algunos momentos de su vida.  

Felicitaciones a la familia Dini Siqueira, a 

todo el personal sin ninguna distinción.  

Hoy es el homenaje para los que están y los 

que no están; hoy Tacuarembó es Radio 

Zorrilla de San Martín. 

Gracias señor Presidente. (Aplausos) 

SR. PRESIDENTE: Gracias a usted señora 

Edila por sus palabras. Corresponde ahora, 

que en nombre de la Bancada de las listas 

903, 71404, 430 y 500 del Partido Nacional, 

haga uso de la palabra el señor Edil 

Francisco Gabriel Fros.  

Suplente de Edil Gabriel Fros: Señor 

Presidente de la Junta Departamental de 

Tacuarembó, señores Ediles, señor 

representante nacional por el departamento 

Dr. Alfredo de Mattos, señor Jefe de Policía 

del Departamento de Tacuarembó, señor 

Alcalde de San Gregorio de Polanco, 

señoras, señores. Señores integrantes de 

radio zorrilla, prensa en general y público 

en general. 

El agradecimiento en primer lugar, a mi 

bancada por darnos la oportunidad de estar 

en este importante acontecimiento, hoy aquí 

en el Legislativo Departamental.  

En esta noche especial saludamos y 

felicitamos a la gran familia de CX 140, que 

hoy nos acompañan en esta Sesión, para 

festejar los ochenta y cinco años de radio. 

Un largo camino recorrido latiendo junto a  

su pueblo y divulgando la información, la 

cultura y el desarrollo de nuestro 

Tacuarembó llegando hoy al Uruguay y al 

mundo.  

Un 16 de setiembre de 1939 luego de haber 

realizado varias horas de trasmisiones 

experimentales, Don Luis Santos Dini, pone 

al aire con el nombre de CW 46A difusora 

Juan Zorrilla de San Martin, en honor al 

poeta de la patria.  

CW 46A como se llamó en sus comienzos, 

cubría gran parte del departamento llegando 

a Curtina, Tambores, Paso del Cerro y 

muchos lugares del Este de nuestro 

departamento.  

El primer aniversario de la emisora, se 

realizó en el Teatro Uruguay, hoy Teatro 

Escayola.  

En 1948 se adquiere el primer mástil 

irradiante, una torre de 56, mts.  

En abril de 1959 la comunicación de la 

radio fue fundamental en la organización de 

las evacuaciones en nuestro departamento, 

producto de las inundaciones de ese año en 

la ciudad de Paso de los Toros. 

El 19 de junio de 1960, se crea la 

Cooperativa de Radio Emisoras del Interior 

(CORI)  y Radio Zorrilla pasa a formar 

parte como socia y Don Luis Santos Dini 

integra esa primera comisión directiva. 

También, más adelante en el tiempo, Luis 

Osvaldo Dini sería Presidente de la 

Cooperativa de Radio Emisoras del Interior.  

En 1962, CW 46 pasa a denominarse CX 

140 Radio Zorrilla de San Martin y meses 

más tarde llega a la radio una moderna 

teletipo que permitía en ese entonces recibir 

en cuestión de minutos las noticias 

mundiales de la cadena France Presse. 

Gracias a ello Tacuarembó fue testigo de la 
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muerte de John Kennedy y del Papa Juan 

XXIII, entre muchos otros acontecimientos.  

En 1966 su mástil irradiante, pasó de 56 a 

107mtrs.  

Importantes acontecimientos cubrió a lo 

largo de su historia CX 140 y de los últimos, 

los que realmente nos acordamos y no nos 

podremos olvidar jamás, recordamos ‘El 

Mundialito’ de 1980, donde Zorrilla 

transmite en directo desde el Estadio 

Centenario.  

También en ese año llega el transmisor 

Harris a la radio, dotándola de una mayor 

potencia. 

Acontecimientos como los triunfos 

logrados por Tacuarembó a lo largo y a lo 

ancho del país, en los campeonatos del 

noreste, en los campeonatos del interior; la 

creación del Tacuarembó Futbol Club. En 

fin, la Patria Gaucha, por ejemplo, donde 

Radio Zorrilla ha tenido una participación 

importante.  

Y en materia de programas, cómo olvidar a 

‘El Mañanero’, cómo olvidar ‘Adelante’, 

cómo olvidar ‘Palenque Agropecuario’; y 

ni que hablar de ‘Café Batido’, enseguida de 

la hora trece. 

En estos ochenta y cinco años Radio 

Zorrilla fue testigo junto a su pueblo de los 

acontecimientos que marcaron a fuego la 

historia del mundo, de nuestro Uruguay y 

nuestro Tacuarembó.  

Zorrilla nos ha acompañado a lo largo de los 

años con noticias, deportes, cultura y 

entreteniendo con sus distintos programas y 

con sus micrófonos al servicios de su 

pueblo. 

Radio Zorrilla de San Martin, es una voz 

que une, que conecta y que trasmite la 

esencia de nuestro departamento. Aquí 

donde el campo y la ciudad se encuentran, 

Radio Zorrilla es mucho más que un medio 

de comunicación, es el corazón que late al 

ritmo de nuestra gente. Esta noche nuestro 

reconocimiento a ese gran visionario de la 

comunicación, el químico Luis Santos Dini 

y todos aquellos que a lo largo de estos 

ochenta y cinco años han sido parte de esa 

gran familia que es CX 140 Radio Zorrilla 

de San Martin. Locutores, periodistas, 

técnicos, funcionarios administrativos y 

cada una de las personas que aportaron su 

granito de arena para que Zorrilla siga 

siendo la voz amiga del norte uruguayo.  

Hoy miramos hacia el futuro con optimismo 

y con la certeza de que Radio Zorrilla de 

San Martin seguirá siendo como hasta 

ahora, un medio de información, 

divulgando el deporte y la cultura de nuestro 

departamento para las futuras generaciones. 

16 de setiembre de 1939, Don Luis Santos 

Dini dio un paso grande que -con el pasar 

del tiempo- se transformó en un salto 

gigante que ha contribuido al desarrollo de 

nuestro Tacuarembó.  

CX 140 Radio Zorrilla de San Martín, 

ochenta y cinco años de radio. Feliz 

cumpleaños y nuestro apretado saludo a 

todos quienes siguen proyectando la voz de 

Zorrilla, desde nuestro Tacuarembó para el 

mundo. Muchas gracias. 

(Aplausos). 

SR. PRESIDENTE: Agradecemos su 

palabra señor Edil. Cedo la palabra al 

Maestro de Ceremonia. 

Maestro de Ceremonia: Bien, muchas 

gracias señor Presidente, voy con otra 

salutación. “Con motivo de la 

conmemoración del octogésimo quinto 

aniversario de la prestigiosa Radio Zorrilla 

de San Martín, hago llegar a la familia Dini 

Siqueira, trabajadores de la emisora, y a 

todos quienes han dejado su legado en ella, 

un cálido abrazo por el esfuerzo, 

compromiso y dedicación que han hecho a 

lo largo de estos años, que Radio Zorrilla 
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de San Martín sea un ícono de la 

comunicación e información en nuestro 

Tacuarembó. Representante Nacional Dr. 

Rafael Menéndez.” Muchas gracias. 

SR. PRESIDENTE: Muy bien, finalizando 

la parte oratoria, en nombre de la Bancada 

de Cabildo Abierto, tiene la palabra la 

señora Edila Irene Echenagusía. 

Edila Departamental Irene Echenagusía: 

Buenas noches señor Presidente, 

autoridades, público en general, y medios 

de prensa.  

Primero que nada quiero agradecer a mi 

Bancada, que me dieron la oportunidad de 

esta pequeña oratoria, que además es un 

honor para mí referirme en pocas palabras, 

sobre la tan reconocida Radio Zorrilla de 

San Martín. Honor también, por el aprecio 

que le tengo a esta tan querida familia, 

familia Dini Siqueira aquí presente. 

Allá por el año 1939, al Químico Luis 

Santos Dini le surge la idea de fundar una 

radio, idea no muy bien vista por sus amigos 

y sus allegados, que era sin andamiento, 

quizás quijotesca la idea. 

En esa época se escuchaban radios de 

Montevideo, radios de Buenos Aires, pero 

Santos Dini, vanguardista, innovador, de 

mucha visión, demostró la idea después de 

muchos ensayos, y un 16 de setiembre salió 

al aire.  

Su primer director fue Miguel Ángel 

Aldabe. No quiero dar nombre de los que 

participaron en la radio desde sus 

comienzos, por no cometer el error de 

olvidar alguno.  

Muchos lo acompañaron con la camiseta 

muy bien puesta; muchos siguieron su 

trayectoria en la capital con reconocimiento 

de ello.  

Programas como: ‘El Mañanero’; ‘Relieve 

de guitarras’; ‘Musicables’ los fines de 

semana, que hasta ahora retengo los 

números en los que -todavía en la época del 

teléfono a manivela- pensábamos que si no 

nos daban la llamada en el día, no podíamos 

hacer esa llamada; ‘Café batido’. Todos 

estos fueron escuchados, ‘Palenque 

Agropecuario’ sin dudas, escuchados en la 

campaña y en la ciudad.  

Quiero hacer referencia de ‘Adelante’ en el 

1973, conducido por Luis Osvaldo Dini, 

apasionado por la radio. Fue un cambio 

fundamental aquel coche móvil que marcó 

la diferencia yendo por las noticias, 

inquietudes de toda la sociedad;  hoy con 

una modalidad diferente igualmente 

destacable, con noticias del momento.  

Desde sus inicios la radio se identificó por 

integrarse con la sociedad tacuaremboense, 

desde las recordadas inundaciones de 1959, 

en que fue fundamental su apoyo en las 

evacuaciones y en la ayuda a los 

damnificados.  

La campaña la escucha, la ciudad también, 

programas tradicionales y también de 

actualidad. El llegar a la gente, lo más 

importante, llegar a los ochenta y cinco 

años, es prueba fehaciente que ha 

mantenido un alto nivel de profesionalidad, 

de información y de compromiso.  

Para terminar quiero cerrar con palabras de 

Miguel Ángel Aldabe, que me llegaron 

mucho, a quien agradezco ser parte de esta 

información: “No hay voces malas, ni voces 

buenas, hay voces que llegan y las que no. Y a 

la Zorrilla, ¿quién no la ha escuchado y además 

le ha llegado?”. Muchas gracias. 

Felicitaciones, es un orgullo familia, la 

Radio Zorrilla de San Martín. Muchas 

gracias. 

(Aplausos). 

SR. PRESIDENTE: Muchas gracias 

señora Edila por sus palabras, ahora le cedo 

la palabra al Maestro de Ceremonia. 
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Maestro de Ceremonia: Muy bien, 

muchas gracias señor Presidente. Vamos a 

invitar, la Mesa va a invitar  en este 

momento, a un representante de la emisora 

CX 140 Zorrilla de San Martín, en este caso 

al señor Dante Dini, porque se le va a hacer 

entrega justamente de una plaqueta alusiva 

a esta ocasión. Lo invitamos a pasar hacia 

arriba.  

El Presidente de la Junta Departamental de 

Tacuarembó Gustavo Formoso, va a hacer 

entrega de esta plaqueta en reconocimiento 

a CX 140 Radio Zorrilla de San Martín.  

Presidente de la Junta Departamental de 

Tacuarembó Gustavo Formoso, el 

Secretario General Gerardo Mautone, el 

Director General de Secretaría Dardo 

López, representantes de la Mesa de la Junta 

Departamental de Tacuarembó, que hacen 

entrega justamente a la familia Dini 

Siqueira, de la placa alusiva, que en este 

momento va a hacer entrega el Presidente de 

la Junta Departamental de Tacuarembó. 

Recibe Dante Dini Siqueira en 

representación de Radio Zorrilla de San 

Martín. 

La placa establece: “1939-16 de setiembre-

2024, La Junta Departamental de 

Tacuarembó en reconocimiento a CX 140 

“Zorrilla de San Martín”, en sus ochenta y 

cinco años de trayectoria y aporte 

constante a la sociedad. Tacuarembó, 

setiembre de 2024. Gerardo Mautone 

Secretario General, Heber Gustavo 

Formoso Presidente”.  

Si puede ser, la mostramos al Plenario de la 

Junta, para que la vean, y yo voy a hacer un 

breve registro fotográfico, antes de darle la 

palabra a Dante Dini.  

Muchas gracias a la familia Dini Siqueira. 

Vamos a invitar por aquí a Dante Dini 

Siqueira a hacer uso de la palabra en 

representación de Radio Zorrilla de San 

Martín.  

Sr. Dante Dini: Muy buenas noches, y 

muchas gracias señor Presidente Heber 

Gustavo Formoso. Tu abuelo, Don 

Domingo, visitaba a su sobrina Dalba 

Siqueira Da Costa, seguido iba a la casa 

familiar.  

Hemos llegado hasta aquí con un saludo a 

las autoridades, el Sr. Jefe de Policía César 

Tourn, Alfredo De Mattos Diputado por el 

Partido Nacional, el Sr. Alcalde de San 

Gregorio de Polanco, un hito en lo que es el 

turismo, ese emprendimiento del 

departamento de Tacuarembó.  

Y tengo que decir agradeciendo a todas las 

personas que han hablado por las diferentes 

Bancadas, hablar de Ismael Salinas, porque 

la Edila proponente es Alicia Chiappara, 

hija de Benito, es sobrina de Esteban 

Chiappara. Ismael Salinas, una gran 

persona, fue primero locutor-operador de 

Radio Zorrilla de San Martín y después 

cobrador, aquí va implícito nuestro 

agradecimiento a los comercios 

fundamentalmente de Tacuarembó, y de 

todo el país, que confían en las ondas 

inalámbricas de Radio Zorrilla de San 

Martín.  

Y a Benito, el papá de Alicia Chiappara, 

don Ismael Salinas lo traía desde su escuela 

de Los Cuadrados hasta Tacuarembó en el 

cuadro de la bicicleta. Esto me lo contó 

Salinas y me lo corroboraba la mamá de 

Alicia Chiappara.  

El químico Luis Santos Dini cuando 

consigue su primer trabajo como Químico 

Farmacéutico en Ombúes de Lavalle, una 

población donde nació uno de los líderes y 

caudillos políticos más importantes del 

Siglo XX de nuestro país, y allí comenzó a 

interiorizarse de la parte técnica de los 

transmisores porque ya en el ’36, tenía en su 
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cabeza la idea de solicitar la onda para 

instalar una emisora en Tacuarembó. 

En la plaza de Florida quedó impactado 

cuando el vate de la Patria, el Dr. Juan 

Zorrilla de San Martín en el 50º Aniversario 

de la Leyenda Patria la recitó, y de ahí que 

quiso ponerle en reconocimiento el nombre 

a CW 46 A Zorrilla de San Martín. 

Fue una voz que comienza a las 18:00 horas 

del sábado 16 de Setiembre de 1939, que 

vino a cambiar los hábitos de los ciudadanos 

de Tacuarembó y de las poblaciones más 

distantes como Caraguatá. 

La premisa del químico era llegar a 

Caraguatá que era la población más lejana 

en ese momento, pero también cubrió toda 

la zona, con Pueblo del Barro, Cuchilla del 

Ombú, Ansina, Curtina, Achar, Caraguatá.  

Una voz que renovaba, una voz 

transformadora, una voz cargada de 

esperanza, que iba llevando precisamente lo 

que es la espontaneidad y la imaginación 

propia de la radiotelefonía, haciendo agitar 

las banderas de la esperanza, haciéndolas 

tremolar en diferentes sectores.  

También la idea, por su vocación católica 

fue evangelizar, de ahí que el conocido 

Presbítero Jaime Ross tuviera una audición 

y fuera uno de los oradores en ese acto 

inaugural. 

Zorrilla acompañó diferentes grandes 

emprendimientos de Tacuarembó en las 

campañas de Casa Cuna, del Pulmotor para 

la poliomielitis, para la parálisis infantil que 

aquejaba a los niños desde mediados de la 

década del ‘50 hasta su final. También con 

el Avión Ambulancia que transportaba a los 

pacientes hacia la ciudad de Montevideo. 

En aquellos tiempos las emisoras en 

general, hoy es frecuente que transmitan las 

24 horas pero no así en 1959, en abril y 

sobre todo en los días 17, 18 y parte del 19, 

CX 140 transmitió más de cincuenta horas 

ininterrumpidamente llevando información, 

comunicación y claridad a la azotada 

población de los isabelinos.  

Voy a tomar solamente tres palabras de 

Washington ‘Bocha’ Benavides, tres 

palabras: “Naufragan los jardines”, creo 

que eso es categórico para demostrar lo que 

significaba la desolación y la angustia 

debido a la inundación.  

Don Leandro González Mieres, profesor de 

Filosofía y de Literatura, un hombre muy 

culto, no pudo viajar a la zona y encomendó 

entonces a Hugo Flavio Tarocco, para que 

hiciera la entrevista al Comandante Fidel 

Castro que había llegado, él había asumido 

el 1º de Enero de 1959, en avioneta hasta 

Chamberlain y allí le hizo la nota en la 

noche, alambrado por medio.  

Quiero decirles que las voces de Radio 

Zorrilla, me acuerdo de 1989 cuando 

cumplió 50 años el creador del logo para ese 

aniversario tan importante, Wilmar López, 

que el logo era una rosa con forma de 

corazón, me dijo: “Dante, esa rosa es tu 

madre”. Y sin duda que Dalva Siqueira fue 

el corazón de Radio Zorrilla de San Martín 

durante muchísimos años. 

Esta emisora con sus voces de quienes han 

partido, voy a cometer lamentablemente 

olvidos y omisiones, pero, será la voz del 

decano Héctor Romanelli Cano, de Vicente 

Dumas Sottolani incomparable con esa voz 

metálica, de Víctor Esteban Wáttimo, de 

Coloriano Hornos, de mi Maestro 

Humberto ‘Tano’ Grassi, de don Leandro 

González Mieres, de Saúl Correa Pereira, el 

relator.  

Más acá en el tiempo el número uno, ya que 

estamos en un departamento de Patria 

Gaucha y lo que tiene que ver con la 

población rural, Miguel Ángel Ortiz, fue el 

que más y mejor interpretó el sentimiento y 

tuvo ese “feeling” con la gente de campaña, 
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William Miguel Hirtz, mi amigo número 

uno José Barsabás Goncálvez, Víctor 

Leites, Pablo Ponce, que se nos fue hace 

muy poco, y tantos otros, como los que hoy 

están en las trasmisiones de Radio Zorrilla. 

Pero hay un hilo conductor que se mantiene 

porque hace ochenta y cinco años el primer 

director artístico, fue Don Miguel Aldabe, 

cuñado del fundador, del Químico Dini, y 

ochenta y cinco años después, uno de sus 

hijos –nueve- Miguel Angel Aldabe Dini, 

sus dos hijos Miguel Andrés y Gastón, 

siguen en la radio, llevando adelante el 

programa número uno en la  faz hacia el 

agro, de todo el interior de nuestro país, 

como es sin duda, ‘Palenque 

Agropecuario’.  

También han mencionado a ‘Adelante’, 

muchas gracias a Jorge Saavedra, no está 

hoy entre nosotros Ovidio Ramón Silva, a 

Sergio Losada, las voces de hoy, que vienen 

llevándose en la comunicación de todos los 

días y a tantos programas. 

Esa voz que llegó el 16 de Setiembre de 

1939, yo me pregunté, les dije, reflexioné, 

¿de quién será?, y tal vez pueda ser además 

de quiénes ya no están, de Luis Osvaldo 

Dini. ¡La voz amiga del norte uruguayo! 

Muchas gracias. (aplausos)  

SR. PRESIDENTE: Bueno, Dante, muy 

lindas tus palabras como siempre; 

agradecemos la presencia de todos ustedes, 

nos sentimos orgullosos de este homenaje a 

una radio y a una familia tan linda como la 

de ustedes.  

Sr. Dante Dini: José Esteves integró el 

equipo deportivo de la radio. (aplausos) 

Maestro de Ceremonia: Algún dolor de 

cabeza le generé, seguramente. 

SR. PRESIDENTE: Bueno, agotado el 

Orden del Día damos por finalizada la 

Sesión. Muchas gracias a todos. (Aplausos)  

(Son las 20:48’)  

 

 


